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近日，大连一方足球俱乐部发
布公告，宣布葡萄牙国脚何塞·冯
特加盟。这位与葡萄牙国家队队
友一起夺得 2016 年欧洲杯的现役
国脚是名副其实的实力派，虽然已
经年满 34 岁，但常年在欧洲联赛效
力的他经验丰富，是大连一方一个
实用的选择。

虽然大连一方俱乐部还未就
万达接手一事给出官方公告，但冯
特 的 加 盟 算 是 从 侧 面 证 实 了 此
事。此前投资方退出、由体育局托
管的大连一方 ，摇身一变成为了

“中超新势力”，被大连球迷乃至全
国球迷寄予期望。

距离中超转会窗口关闭仅有
不到一周时间，包括托雷斯、卡拉
斯科在内的知名球星的名字都被
与大连联系到一起。考虑到万达
与马竞的合作关系，他们真的来到
大连也丝毫不令人意外。另外，大
连一方将邀请法国名帅布兰科执
掌帅印，马林指导则有可能作为中
方教练组组长继续在球队任职。

大连足球的回归对许多老球
迷来说有着特殊意义，但对其他中
超俱乐部来说，大连一方的“峰回
路 转 ”对 他 们 更 是 一 种 潜 在 的 威
胁，尤其是那些常年身处保级军团
的 球 队 ，对 压 力 的 反 应 更 敏 感 。
2008 赛 季 中 超 开 始 实 行 两 支 球
队 降 级 的 规 则 ，降 级（第 15 和 第
16 名）与保级（第 14 名）的差距往
往仅在一线之间，10 年之中，有 8
年 第 15 名 与 第 14 名 的 分 差 在 3
分之内。

2018 赛季，像上赛季辽足、延
边提前锁定降级名额、早早解开保
级悬念的现象恐怕很难出现。最
近 3 个赛季都在为保级战斗的天
津泰达这个冬歇期在施蒂利克的
打造下逐渐成型，恰逢俱乐部成立
20 周年，球队上下都表现出争取好
成绩的决心。最近两个赛季陷入
保级苦战的河南建业在上赛季联
赛结束后，很快敲定克罗地亚籍新
任主帅塔拉吉奇，在外援方面签下
了赫塔菲中卫卡拉，得到留用的两
位前锋巴索戈和里卡多在热身赛
中进球不少，建业的攻击火力不容
小觑。

重庆当代力帆俱乐部新赛季
将以“重庆当代力帆足球俱乐部斯
威队”（简称“重庆斯威”） 的新名
字征战中超，球队签下阿根廷中场
阿吉雷，再搭配卡尔德克和费尔南
多，重庆斯威的攻击组合非常适合
中超赛场。长春亚泰虽然经常被
视 为 保 级 圈 球 队 ，但 最 近 3 个 赛
季，他们两次在赛季末位居联赛中
游，有熟悉中超和国内球员的陈金
刚指导带队，亚泰的新人老将的战
斗力得以释放。与大连一方一道
冲超的北京人和虽然走了邓涵文，
但他们换来了中超经验丰富的刘
健，队内从内援韩鹏到外援伊沃，
也都是“老中超”。与主帅路易斯
续约、牵手前马竞中场奥古斯托，
人和阵容在未经太大变动的前提
下有一定提升。根据以往经验，升
班马往往能在第一年中超打出不
俗的战绩，前半个赛季无疑是人和

“趁乱”抢分的好时机。
（据网络整理）

一方“崛起”
中超保级门槛
或再升高

这段时间，博格巴成了曼联相
关新闻中的热门话题。在欧冠对阵
塞维利亚这样的重要比赛里，法国
中场并没能获得首发机会，只是因
为埃雷拉的受伤才替补登场。在曼
联传奇斯科尔斯看来，穆帅已经失
去了对博格巴的信任。这位当时顶
着历史最高转会费头衔加盟红魔的
球星，似乎正在经历他自从加盟以
来最艰难的阶段。博格巴的发挥，
似乎也成了曼联如今一个最大的谜
题：到底是他不够好，还是穆里尼奥
没有把他用好？

要说是穆帅没用好，自然也和
他对曼联进攻的调教不力有关。虽
然红魔的进球数并不算少，但给人
的感觉还是缺乏固定的体系和成型
有效的招数，更多依赖攻击手的个
人能力。在难以形成有效合力的情
况下，博格巴显然不是那个显示个
人能力的头号持球点，尤其是在桑
切斯加盟之后。这样一来在曼联的
进攻中，持球推进的活有桑切斯来
承担，他的活动范围也很大，还具备
博格巴相对而言并不突出的小范围
处理球能力，这让法国中场的位置
比较尴尬了。夸张一点说，博格巴
加盟曼联已经超过 1 年半，穆帅似
乎没有找到最适合他的位置。都知
道博格巴更适合三中场体系，但具
体的职责分配和战术安排很需要动
一番脑筋，质疑穆帅的观点就认为，
他在这方面做得不够，没有给博格
巴找到舒服的定位。

穆帅被质疑的另一方面在于，
博格巴加盟后，似乎并没有取得什
么成长。其实就总体表现而言，你
很难说博格巴发挥糟糕；但在对阵
强队的较量中，这位法国中场不像
是那个能够改变比赛局势的人，或
者说红魔可以倚仗的王牌。有观点
就认为，这和穆里尼奥在面对强队
时自然会选择保守的打法是很有关
系的，在极度讲求防守的战术要求
之下，擅长进攻的博格巴很难发挥
出自己的长处。而在对博格巴的管
理方法上，穆帅的打磨目前还没有
收到显著效果，倒是有博格巴认为
穆帅对他太严厉这样的媒体报道传
出。英格兰名宿小雷德克纳普就
说：“博格巴是曼联队中一个大问
题，穆里尼奥显然对博格巴展现出
的态度十分不满意，如果问题不解
决，那么这将会影响到更衣室的和
谐，甚至引发更为严重的危机。”

除此之外，博格巴场外新闻不
少，曼联传奇队长罗伊·基恩就提到
了法国人在场下似乎很有个性，频
繁更换的发型也成为一个话题。倒
不是说非要在场下成为职业球员典
范，但当你顶着超过 1 亿欧元的转
会费，承载着曼联球迷们的厚望时，
如果不能把场下的个性带到场上，
这些场外新闻就会给你徒增压力。
在英格兰足坛的各路名宿看来，博
格巴还有很多要提高的地方，因此
他需要在训练中提高，多听穆帅的
指导，也需要听取别人的建议并好
好学习提升。前曼联中场斯特拉坎
就支持穆帅对待博格巴的方式，认
为教练需要正面告诉球员谁才是老
大。至少说目前看来，博格巴还没
有拿出持续高光的发挥，担起曼联
中场乃至全队的老大位置。

（据网络整理）

博格巴和穆帅
谁在拖累谁？
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“3 年多来，全区职工足球改革发展呈现出制度和机制
建设进一步健全、职工参与率进一步提高、队伍建设进一步
加强、竞技水平进一步提高、社会影响进一步增强的良好态
势。”自治区职工足球协会秘书长牛立杰说。

从我区成为全国第一个足球运动改革与发展试点省区
以来，伴随着“职工杯”足球赛、“劳动杯”足球赛等职工足球
赛事的举行，我区职工足球的参与人数和球队不断增加，不
少职工足球队的竞技水平在赛场上取得了突破。

去年 11 月，2017“中国足球基金会杯”中国职工足球联
赛总决赛在云南昆明打响。我区两支球队参赛，内蒙古公安
厅队出战 5 人制比赛，内蒙古水利厅队出战 11 人制比赛。
经过激烈角逐，内蒙古水利厅队以 1 胜 2 平积 5 分的成绩获
得第 8 名。作为 2017 年自治区直属机关“公仆杯”足球赛的
冠军队伍，内蒙古水利厅队已经用默契的配合给球迷留下了
深刻的印象，而这一次参赛让他们成为我区首支参加全国
11 人制职工足球总决赛的球队，创造了内蒙古职工足球的
新历史。

“我们的球队是 2015 年成立的，从一开始的组建、球员
选拔到日常训练，一路走来很不容易。”2015 年，为备战自
治区直属机关“公仆杯”职工足球赛，内蒙古水利厅队成立，
张玮成为队长。球队战斗力的提升必须有优秀的球员作保
障，在内蒙古水利厅下属的 16 个二级单位中经过层层的筛
选，最后确定了 27 名有一定足球基础的员工成为球队队员。

张玮和前锋张宏博是大家口中的“黄金搭档”。“我们俩
在业余足球队认识，而且在高中都是同一个足球教练带出来
的球员，所以在很多打法上都十分默契。”张宏博说。工作
之余，球队的球员们在赛场上又找到了另一种人生价值。张
玮说：“球员们因为爱好聚在一起，能站上全国职工足球的赛
场是我们之前难以想象的事情。踢球不仅让大家强身健体，
也在相互配合中找到了团结协作的乐趣。现在单位越来越
多的人喜欢上了足球，今年我们球队还吸收了十几名新队员
呢，现在球队有 45 人了。”

2014 年“主席杯”全区职工足球联赛，2015 年“劳动杯”
全区职工足球比赛，2015 年“劳动杯”全区职工室内五人制
足球对抗赛，2016 年“土默特杯”中蒙国际职工足球邀请赛，
2016 年“劳动杯”全区职工足球冠军赛，2017 年“劳动杯”全
区职工足球比赛⋯⋯自治区、盟市、旗县三级和自治区产业

（系统）的“3＋1”职工足球比赛体系已经形成。2017 年，各
级职工足球比赛参赛队伍达到 680 余支，比赛场次达到
2460 余场，参赛运动员达到 1 万多人。职工足球赛事相继举
办和优秀职工足球队不断涌现的背后，是我区职工足球的不
断发展。

牛立杰说：“为加快职工足球队伍建设，自治区总工会注
重让职工足球由国有企业向非公有制企业拓展，由大型企业
向中型甚至小型企业拓展，注重与企业足球俱乐部建设和准
职业足球队伍建设相衔接，并让职工足球向农牧民工群体覆
盖，为培养优秀足球人才奠定群众基础。”目前，全区企业职
工足球队已经由 2014 年的 160 余支发展到现在的 710 余
支。
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